



BOLETÍN INFORMATIVO

**SELLO EN REINSERCIÓN MARCA
EGRESO DE GENDARMES ALUMNOS**

**PROYECTO “ABRE UN LIBRO,
ABRE TUS ALAS” LLEGA A LOS
RECINTOS PENITENCIARIOS**

gendarmeria.gob.cl

Nº 8 / diciembre 2018
Unidad de Comunicaciones
Dirección Nacional



**CHILE LO
HACEMOS
TODOS**



NUEVOS GENDARMES PARA MAYOR SEGURIDAD PÚBLICA

El reciente egreso de gendarmes alumnos de nuestra Escuela Institucional se produce en un contexto de cambios y mejoras a nuestros procesos formativos, como parte de una profunda transformación organizacional que estamos impulsando, siempre con el objetivo de brindar un mejor servicio a la comunidad en materia de reinserción y seguridad pública.

Con ese enfoque y con la madurez que nos da la experiencia y el conocimiento directo de la realidad penitenciaria y su dinámica, hemos formado a esta nueva generación de jóvenes gendarmes para que sean verdaderos agentes de reinserción, comprometidos con este gran desafío país.

Todo ello con elevados niveles de seguridad de nuestros procedimientos y al mismo tiempo con particular énfasis en derechos humanos, entendidos estos como base y requisito fundamental de toda acción que involucre intervención y tratamiento de las personas a nuestro resguardo.

Una tarea de alta complejidad que requiere dedicación, profesionalismo, excelencia y la permanente búsqueda del bien común para satisfacer las necesidades ciudadanas y exigencias que hoy nos impone el Estado en el ámbito de la reinserción de las personas privadas de libertad y así, aportar a la disminución de la reincidencia delictual.

Es el camino que hemos trazado para consolidarnos como una Institución moderna y a la altura de esas exigencias.



Christian Alveal Gutiérrez
Director Nacional



@gendarmeriacl



@Gendarmeria_Cl



@Chilegendarmeria

SELLO EN REINserCIÓN MARCA EGRESO DE GENDARMES ALUMNOS

Con la exigencia de ser agentes de reinserción y a través de ese rol contribuir a la seguridad pública, 399 gendarmes egresaron de la Escuela de Gendarmería de Chile para iniciar su vida laboral en las distintas unidades penales y especiales a lo largo de todo el país.

Tras dos semestres de instrucción en la Escuela de Formación Penitenciaria con fuerte énfasis en materias de derechos humanos, el pasado 20 de diciembre y en el contexto de una solemne ceremonia en la elipse del Parque O'Higgins que fue encabezada por el Presidente de la República, Sebastián Piñera Echenique, 312 hombres y 87 mujeres sellaron de manera emotiva su compromiso con la Institución y el país mediante su juramento de servicio.

El jefe de Estado se refirió al proceso de modernización institucional, señalando que "2019 va a ser un año clave en esta materia en aspectos como mejorar las condiciones laborales de los funcionarios y la infraestructura, además de fortalecer los mecanismos de reinserción de las personas privadas de

libertad, mayor cooperación con la seguridad pública, incorporando todos los elementos de inteligencia y tecnología para que se cumpla con la labor de resguardar la seguridad de todos los chilenos y por supuesto la rehabilitación de las personas que han cometido un delito".

El Mandatario además aprovechó su intervención para anunciar el nombramiento de Christian Alveal Gutiérrez, como Director Nacional de Gendarmería.

La Directora de la Escuela de Gendarmería, teniente coronel Helen Leal González, dijo de los recién

egresados que "acá hay una nueva generación de jóvenes gendarmes, hombres y mujeres que hoy inician su vida laboral con un férreo sentido de servicio público, probablemente en uno de los ámbitos de mayor complejidad dentro de la sociedad. Jóvenes que saben que el profesionalismo que ellos pongan en sus acciones y responsabilidades repercutirá favorablemente en quienes están a nuestro resguardo".

La primera antigüedad de este nuevo contingente fue para Javiera Neira, mientras que Yeni Rojas obtuvo la segunda. La tercera antigüedad en tanto recayó en Gabriel Buchacura.

La actividad contó además con la presencia del Ministro de Justicia y Derechos Humanos, Hernán Larraín Fernández; la Ministra de Educación, Marcela Cubillos Sigall; el Defensor Nacional, Andrés Mahnke Malschafsky; el Subsecretario de Justicia, Juan José Ossa Santa Cruz; la Subsecretaria de Derechos Humanos, Lorena Recabarren Silva; la seremi Metropolitana de Justicia y Derechos Humanos, Carolina Lavín Aliaga; además de representantes de Fuerzas Armadas, Orden y Seguridad; subdirectores, directores regionales y jefaturas de la Institución, así como el estamento de docentes de la Escuela de Gendarmería y emocionados y orgullosos familiares de los egresados.





CON DIVERSAS ACTIVIDADES ACERCAMOS EL QUEHACER PENITENCIARIO A LA CIUDADANÍA

Con el izamiento de la Gran Bandera Nacional en la Plaza de la Ciudadanía, Gendarmería de Chile inició oficialmente las actividades conmemorativas por su 88 aniversario durante noviembre, actividad que fue encabezada por el Ministro de Justicia y Derechos Humanos, Hernán Larraín Fernández, junto al Subsecretario de Justicia, Juan José Ossa Santa Cruz y el Director Nacional de la Institución, Christian Alveal Gutiérrez, además de autoridades de distintos organismos y del servicio.

El izamiento estuvo a cargo de aspirantes a oficiales penitenciarios y contó con delegaciones representativas de los distintos estamentos funcionarios.

Del mismo modo y con actos a lo largo del país, nuestra Institución conmemoró el día del Mártir Institucional, donde cada 14 de noviembre recordamos a quienes han ofrecido la vida en el cumplimiento de su deber.

También hubo diversas ceremonias de ascensos y reconocimientos por

años de servicio, poniendo en valor el trabajo que cada día desarrollan los funcionarios de Gendarmería.

En este sentido, el Presidente de la República Sebastián Piñera, se reunió con el alto mando institucional, instancia que se produjo en el contexto del encuentro de directores regionales de Gendarmería desarrollado en Santiago y donde el mandatario aseguró que "quise recibirlos como una manera de expresar la importancia que tiene Gendarmería y del rol que juega en nuestra sociedad y el compromiso que tenemos con la Institución".

Las actividades de conmemoración del 88 aniversario concluyeron el 30 de noviembre con la ceremonia oficial, desarrollada en la Escuela de Formación Penitenciaria, instancia en la que el Director Nacional, Christian Alveal Gutiérrez, aseguró que "el tremendo desafío que tenemos es transformar Gendarmería en una Institución que potencie la reinserción social y disminuya con ello la reincidencia delictual".



88
AÑOS

1930 - 2018



PROYECTO “ABRE UN LIBRO, ABRE TUS ALAS” LLEGA A LOS RECINTOS PENITENCIARIOS

Son 300 mil libros los que donará Copec a través del proyecto “Abre un Libro, Abre tus Alas”, de la agencia Hoja Blanca Cultura, a la totalidad de recintos penitenciarios del país, favoreciendo con ello a personas privadas de libertad, al personal de Gendarmería y a sus respectivas familias.

La iniciativa que busca promover el hábito de la lectura, fue dada a conocer en un acto efectuado en el Centro de Detención Preventiva Santiago Sur y obedece a la alianza estratégica entre el Ministerio de Justicia y Derechos Humanos; Ministerio de las Culturas, las Artes y el Patrimonio; Gendarmería de Chile; Hoja Blanca Cultura, Fundación Procultura; y Copec.

El plan contempla además la donación de 46 mil libros a las bibliotecas de los distintos recintos penitenciarios, centros Senamer y bibliotecas públicas de todo el país.

El lanzamiento del proyecto contó con la presencia del Ministro de Justicia y Derechos Humanos, Hernán Larraín; el Subsecretario de Cultura, Juan Carlos Silva; el Director Nacional de Gendarmería, Christian Alveal; el diputado Luciano Cruz-Coke; la Directora de la Agencia Hoja Blanca Cultura, Alejandra Valenzuela; y subdirectores de la Institución, entre otras jefaturas, funcionarios, internos y sus familiares.

El Presidente Sebastián Piñera Echenique, recibió al alto mando de Gendarmería en el Palacio de La Moneda, ocasión en que entregó lineamientos en materia de reinserción de personas privadas de libertad.

En la oportunidad estuvo presente el Ministro de Justicia y Derechos Humanos, Hernán Larraín Fernández y el Subsecretario de Justicia, Juan José Ossa Santa Cruz.



Somos reinserción y seguridad pública